

# *Elogia Evo Morales papel de las mujeres en cambio social en Bolivia*

---



La Paz, 10 enero (RHC) El presidente boliviano, Evo Morales, elogió el papel de las mujeres en el cambio social ocurrido en este país andino y llamó a seguir avanzando en su reconocimiento y en especial de las jóvenes, muchas veces marginadas, al concluir el acto por el 36 aniversario de la Confederación Nacional de Mujeres Campesinas Indígenas Originarias de Bolivia, Bartolina Sisa.

Al concluir el acto en Santa Cruz por el aniversario 36 de la "Bartolina Sisa", destacó que la bancada más grande en la Asamblea Legislativa Plurinacional, senadoras y diputadas, son bartolinas.

Exhortó a que todas las mujeres de las áreas rurales sean bartolinas, y afirmó que por su reconocida tradición de lucha las féminas están también ampliamente representadas en la Asamblea Legislativa Plurinacional, en Asambleas Departamentales y en los Consejos Municipales en todo el país.

No es sencillo dar su lugar a las mujeres, dijo, pero eso viene no sólo con la organización sindical sino también con la misma democracia.

Pero no, aclaró, con la democracia occidental que recibimos el 2005, que era colonial, vertical, llamada representativa pero no participativa. Ahora hemos cambiado y debemos seguir cambiando y profundizando más todavía nuestra democracia, recalcó Morales.

Si no hubiera habido este proceso tal vez no hubiera habido una representación de mujeres en la política. Ahí están los resultados, enfatizó.

Recordó Morales que desde el 10 de enero de 1980 han pasado ya 36 años del surgimiento de esta organización que es parte del movimiento campesino originario boliviano.

Coincidentemente, dijo, el 10 de enero de 1920 Chile se comprometió a facilitar una salida propia de Bolivia al océano Pacífico, luego del Tratado impuesto en 1904, en un documento firmado por los cancilleres de ambos países en favor de un acuerdo al respecto.

Después de ese documento han habido varios ofrecimientos de Chile para facilitarnos una salida soberana al mar, por eso, acotó, tenemos tantas razones, tantas verdades, frente a la injusticia de 1879 cuando una invasión chilena despojó a Bolivia de 400 kilómetros de costas.

Otro hecho histórico, señaló, fue 10 de enero de 2013, en que con una campaña internacional logramos se reconociera por Naciones Unidas el masticado originario de la hoja de coca con el voto de 179 países que apoyaron la propuesta, en otra gran victoria para Bolivia.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/80970-elogia-evo-morales-papel-de-las-mujeres-en-cambio-social-en-bolivia>



**Radio Habana Cuba**